



En el marco del Día Mundial del Turismo

### Destacan crecimiento turístico de Puerto Vallarta

En esta conmemoración se entregaron reconocimientos a diversas asociaciones locales que han contribuido en el posicionamiento y consolidación del destino

MERIDIANO | Puerto Vallarta. Con la entrega de reconocimientos a diversas organizaciones locales que han contribuido al mejoramiento de la imagen turística de la ciudad, el impulso y la promoción para posicionar el puerto a nivel nacional e internacional, y consolidarlo como destino inclusivo, el gobierno municipal de Puerto Vallarta se unió a la conmemoración del Día Mundial del Turismo.

En un coetel organizado por la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento y el Fideicomiso de Turismo, con representantes del sector turístico y empresarial, se destacó el crecimiento que ha tenido Puerto Vallarta en esta materia en los últimos años.

Christian Preciado Cázares, director de Turismo y Desarrollo Económico, indicó que para esta conmemoración que este año lleva por lema "Turismo y Paz", la Organización Mundial del Turismo (OMT), ha requerido subrayar el potencial del turismo como herramienta para fortalecer la paz y la comprensión entre los pueblos.

PAGINA 3

### Las obras de infraestructura los recuerdan

## No olvidamos a los nayaritas que han luchado por la justicia: AMLO

"En seis sexenios construyeron distritos de riego para 20 mil hectáreas, nosotros en un sexenio, 120 mil hectáreas de riego", subrayó el primer mandatario quien en compañía de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, recalcó también el potencial turístico del estado

Redacción Alejandro Gascón Mercado y obras de infraestructura en Nayarit.

Durante su última gira de trabajo como presidente de México, el jefe del Ejecutivo Andrés Manuel López Obrador inauguró el Distrito de Riego en colaboración con ingenieros militares para suministrar agua a 42 mil hectáreas en beneficio de los productores agrícolas en el norte de Nayarit, informó.

En seis sexenios construyeron distritos de riego para 20 mil hectáreas, nosotros en un sexenio, 120 mil hectáreas de riego", subrayó. PAGINA 6



### Celebrados en Tlaxcala Jornada dorada para medallistas de París 2024 en Paranacionales

El triple medallista en la para natación de París 2024, Ángel Camacho y el ganador de bronce en la capital francesa, Jesús Gutiérrez, abrieron con oro su participación en Paranacionales CONADE 2024

MERIDIANO | DEPORTES PAGINA 8

### En los Arcos del Malecón Celebran a la niñez con el DIFestival

La presidenta del organismo asistencial, Eugenia López Ventura, enarbó las actividades de agradecimiento dirigidas a la niñez vallartense por parte del Sistema DIF Municipal

MERIDIANO | Puerto Vallarta. Teniendo como escenario los icónicos arcos del malecón de Puerto Vallarta, la licenciada Eugenia López Ventura, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Municipal, enarbó el "DIFestival", una Fiesta de Agradecimiento dedicada a la niñez vallartense, que visibiliza el vínculo de confianza entre la sociedad, iniciativa privada, gobierno y el organismo, en bienestar de las familias y sectores vulnerables, siendo este un logro cristalizado durante esta gestión.

PAGINA 3

### "Dr. Juan Pablo Medina Valverde" Egresada LII Generación de la Licenciatura en Abogado

Dicho acto académico, concluyó con la fotografía oficial de la LII quincuagésima segunda generación frente al auditorio Doctor Juan Luis Cifuentes Lemus del Centro Universitario de la Costa

MERIDIANO | Puerto Vallarta. En un día especial para 46 egresados de la LII Quincuagésima Segunda Generación "Dr. Juan Pablo Medina Valverde", durante el acto académico, que se llevó a cabo en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, este jueves 26 de septiembre del presente año, ante la presencia de los amigos y familiares de los graduados.

PAGINA 6



### Con el segundo piso de la Cuarta Transformación Continuarán las buenas noticias para Bahía de Banderas: Héctor Santana

El trabajo intenso y honesto podrá materializar el tan anhelado bienestar social regional, estamos listos y en acción, haciendo la parte que nos toca para facilitar la ejecución de las obras prioritarias que comprometió la presidenta Sheinbaum, señaló el alcalde badebadabese

Por Argimiro León presidente de todos los mexicanos, el alcalde de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, reconoció que se han plantado los cimientos para el desarrollo pleno del estado, pero remarqué que con la llegada de la doctora Claudia Sheinbaum está garantizada la continuidad.

PAGINA 7

### NUESTRAS PLUMAS Volantín

Por Salvador Cosío Gaitan

### Otro duro golpe a Hezbolá

Que Hassan Nasrallah, líder de Hezbolá desde hace mucho tiempo, haya muerto en un reciente ataque de Israel, es una escalada importante en su guerra contra el grupo militante libanés. Potencialmente, aceró a la región un paso más a un conflicto mucho más amplio y aún más dañino, que involucra tanto a Irán como a Estados Unidos.

¿Cuál es el rumbo probable a partir de ahora?

Eso depende en gran medida de tres preguntas básicas.

¿Qué hará Hezbolá?

Hezbolá se está recuperando de un golpe tras otro.

### Otras Inquisiciones Recordando al Nigromante

Pablo Cabañas Díaz

En tiempos como los que vive México es el momento de recordar a la generación de la Reforma, una de las más destacadas y multifacéticas, que no sólo estuvo conformada por políticos y figuras militares de primer orden, sino también por grandes escritores y artistas. La mayoría de los miembros de esta generación escribió extensamente en la prensa. Entre los más importantes se encuentran Francisco Zarco, Guillermo Prieto

PAGINA 2

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Que Hassan Nasrallah, líder de Hezbolá desde hace mucho tiempo, haya muerto en un reciente ataque a Israel es una escalada importante en su guerra contra el grupo militante libanés. Potencialmente, acercó a la región un paso más a un conflicto mucho más amplio y aún más dañino, que involucra tanto a Irán como a Estados Unidos.

¿Cuál es el rumbo probable a partir de ahora?

Eso depende en gran medida de tres preguntas básicas.

¿Qué hará Hezbolá? Hezbolá se está recuperando de un golpe tras otro.

Su estructura de mando fue decapitada, con más de una decena de altos comandantes asesinados.

Sus comunicaciones fueron saboteadas con las impactantes detonaciones de sus buscapersonas y walkie-talkies, y muchas de sus armas fueron destruidas en ataques aéreos.

Mohamed al Basha, analista de seguridad en Medio Oriente que vive en EE.UU., sostiene que "la pérdida de Hassan Nasrallah tendrá implicaciones significativas, potencialmente desestabilizando al grupo y alterando sus estrategias políticas y militares en el corto plazo".

Pero es probable que cualquier expectativa de que esta organización vehementemente antiisraelí se rinda de repente y pida la paz en los términos de Israel sea errónea.

Hezbolá ya prometió continuar con la lucha.

Aún tiene miles de combatientes, muchos de ellos veteranos recientes de combate en Siria, y están exigiendo venganza.

Todavía tiene un arsenal sustancial de misiles, muchos de ellos de largo alcance y precisión guiada que pueden llegar a Tel Aviv y a otras ciudades.

En sus filas habrá presiones para que las utilicen pronto, antes de que también sean destruidas.

Pero si lo hacen, en un ataque masivo que abruma las defensas aéreas de Israel y mate a civiles, es probable que la respuesta de Israel sea devastadora y cause estragos en la infraestructura de Líbano o

## Otro duro golpe a Hezbolá



incluso se extienda a Irán.

¿Qué hará Irán?

Este asesinato es un golpe tan duro para Irán como para Hezbolá. Teherán ya anunció cinco días de luto.

También tomó precauciones de emergencia y escondió a su líder, el ayatolá Ali Jamenei, en caso de que también querieran asesinarlo. Irán aún no tomó represalias por el humillante asesinato en julio del líder político de Hamás, Ismail Haniya, en una casa de huéspedes de Teherán.

Lo que sucedió ahora hará que los miembros de la línea dura del régimen contemplen algún tipo de respuesta.

Irán tiene toda una galaxia de milicias aliadas fuertemente armadas en Medio Oriente, el llamado "Eje de la Resistencia".

Además de Hezbolá, tiene a los huties en Yemen y numerosos grupos en Siria e Irak.

Irán bien podría pedirles a esos grupos que intensifiquen sus ataques tanto contra Israel como contra las bases estadounidenses en la región.

Pero sea cual sea la respuesta que elija Irán, probablemente la calibrará para que esté justo un punto antes de desencadenar una guerra que no puede esperar ganar.

¿Qué hará Israel?

Si alguien tenía alguna duda antes de este asesinato, ya no la tendrá ahora.

Es evidente que Israel no tiene intención de detener su campaña militar durante el cese del fuego de 21 días propuesto por 12 naciones, incluido su aliado más cercano, EE.UU.

Su ejército considera que ahora tiene a Hezbolá a la defensiva, por lo que seguirá seguir adelante con su ofensiva hasta que se elimine la amenaza de esos misiles.

A menos que Hezbolá capitule -lo cual es poco probable- es difícil ver cómo Israel puede lograr su objetivo bélico de eliminar la amenaza de ataques de Hezbolá sin enviar tropas al terreno.

Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) publicaron imágenes de su entrenamiento de infantería cerca de la frontera con este mismo fin.

Pero Hezbolá también ha pasado los últimos 18 años, desde el final de la última guerra, entrenándose para luchar en la próxima.

En su último discurso público antes de su muerte, Nasrallah dijo a sus seguidores que una incursión israelí en el sur de Líbano sería, en sus palabras, "una oportunidad histórica".

Para las FDI, entrar en Líbano

sería relativamente fácil, pero salir de allí podría llevar meses, como en el caso de Gaza.

El último mensaje del clérigo chiíta Hassan Nasrallah, líder de Hezbolá, se produjo a fines de septiembre, después de la explosión de miles de aparatos de comunicación usados por miembros del grupo islamista libanés explotaran, dejando decenas de muertos y miles de heridos.

"Esto es puro terrorismo. (...) Son crímenes de guerra o, al menos, una declaración de guerra", afirmó en un discurso televisado en el que culpó a Israel por estos crímenes.

El discurso, como todos los discursos de Nasrallah, fue emitido desde un lugar secreto, ya que el líder de Hezbolá vivía oculto por temor a un ataque israelí.

Un temor que en las últimas horas se confirmó con la noticia emitida por las Fuerzas de Defensa Israelíes (FDI) de que el clérigo chiíta habría sido eliminado en los últimos ataques aéreos sobre Beirut.

Horas después, Hezbolá reconoció que su líder estaba muerto.

Los ataques aéreos israelíes contra objetivos de Hezbolá en el sur del Líbano e, incluso, sobre

Beirut, comenzaron el 21 de septiembre.

Pero en las últimas horas se produjo un ataque de las FDI contra el cuartel general de la milicia libanesa en Beirut donde según las fuerzas israelíes, se encontraba el clérigo chiíta.

Hezbolá, un grupo político islamista libanés que cuenta con un poderoso brazo militar respaldado por Irán, ha estado enfrentándose con las fuerzas israelíes en la frontera libano-israelí desde el ataque de Hamás a Israel el pasado 7 de octubre.

Hezbolá estaba dirigida por Hassan Nasrallah desde febrero de 1992.

Popular tanto en Líbano como en otros países árabes, este clérigo chiíta era conocido por haber desempeñado un papel fundamental en el giro histórico que dio el grupo para entrar en la política y ganar poder en la estructura del gobierno libanés.

Hezbolá, actualmente considerado como uno de los partidos políticos más importantes de Líbano, cuenta con sus propias fuerzas armadas, que son aliadas del ejército de la nación árabe.

Hassan Nasrallah era su secretario general y tenía una relación especial tanto con la República Islámica de Irán como con su líder, el ayatolá Ali Jamenei.

A pesar de que Hezbolá fue incluido en la lista de organizaciones terroristas de Estados Unidos, ni los líderes iraníes ni Nasrallah ocultaron su estrecha relación.

Al ser un personaje con muchos seguidores pero también enemigos, desde hace años evitaba hacer apariciones públicas por miedo a ser asesinado por Israel.

Sin embargo, el hecho de que viviera escondido no privaba a sus numerosos seguidores de sus discursos, que era distribuidos casi semanalmente.

Dichos discursos le servían a Nasrallah para ejercer su poder, comentando sobre diversos temas que afectaban a Líbano y al mundo, y tratando de presionar a sus enemigos.

\*con información de BBC Mundo @salvadorcosio1

## Otras Inquisiciones Recordando al Nigromante

Pablo Cabañas Díaz

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 46310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPROMEX Número 10811-12388-01. Características: 10.525x70. Certificado de Licitud de Título 3376. Certificado de Licitud de Contenido 2063. Título reservado por la SEP 1957-03. Sistema Internacional de Publicaciones Sección 050502. ISSN-0293-9308. Registro © CONAVENEX - S.A. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANEPIM 6209-03. Los colaboradores que firman sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No tiene obligación de divulgar originales aunque no se publiquen. Todos los textos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MEXICANO es una Marca Registrada. Tarea distribuida en el estado de Aguascalientes y Puerto Vallarta. - México. Representación comercial en: - CDMX: México Misiones Misioneras S.A. de C.V. Luz Sarfian No. 13402 Col. del Valle México. - Guerrero Gubern. en la CDMX: Luz Sarfian, del papel. Club de periodistas de México. Financiero Mita S.A. CDMX: Alfonso S. de R. L. - Oñates Gubern. redacción y distribución Independencia 820. C.P. 49710. Apulcoatl Pineda 85. Tuxtla, Yucatán, México

En tiempos como los que vive México es el momento de recordar a la generación de la Reforma, una de las más destacadas y multifacéticas, que no sólo estuvo conformada por políticos y figuras militares de primer orden, sino también por grandes escritores y artistas. La mayoría de los miembros de esta generación escribió extensamente en la prensa. Entre los más importantes se encuentran Francisco Zarco, Guillermo Prieto, Ignacio Manuel Altamirano, Vicente Riva Palacio, Justo Sierra e Ignacio Ramírez, conocido también como El Nigromante.

Ramírez fue el intelectual más combatiente y la personificación más radical de la reforma. Su actividad política abarcó los conflictos ideológicos y militares más dramáticos del siglo XIX: la Revolución de Ayutla, 1854; el Congreso Constituyente de 1856-1857; la Reforma, 1857-1860; la intervención francesa, 1863-1867; la República Restaurada, 1867-1876; la revuelta de Tuxtepec y el advenimiento del porfiriato. Con sentido agudo, Ramírez contribuyó a la interpretación de las causas y consecuencias de estos hechos. Educador, periodista, escritor, orador y polemista, Ramírez fue ante todo un militante político y un pensador crítico que combatió los privilegios de la Iglesia, pugná



Altamirano, escribió: "Los que piden de un pensador, a toda costa, un libro compaginado, no reflexionan en que los grandes apóstoles de una idea no escriben jamás libros, no tienen tiempo, se ven obligados a mezclar la acción a la palabra". Una de las obras fundamentales de Ramírez fue el discurso pronunciado el 16 de septiembre de 1861.

Luego de la victoria militar en los llanos de Calpulalpan, en que Jesús González Ortega derrotó a los ejércitos conservadores al mando de Miguel Miramón y con lo que formalmente terminaba la Guerra de Reforma, en este discurso el presidente Benito Juárez consideró la conveniencia de fortalecer el lenguaje de las armas con el lenguaje de las letras.

Los mejores oradores de la Reforma hicieron su actuación pública en plazas y teatros. A Ramírez correspondió hacerlo en la Alameda, en presencia del presidente de la República. En palabras de Altamirano el discurso del 16 de septiembre de 1861, "es el panegírico más elocuente de la Independencia y de la Reforma, y una profecía de la victoria definitiva de las instituciones liberales contra sus enemigos". El discurso en su parte medular plantea: "¿de dónde venimos? ¿adónde vamos? Ese es el doble problema. En la encierra las flores del mañana; si nos encarrichamos en ser aztecas puros, terminaremos por el triunfo de una sola raza para adornar con los cráneos de las otras el templo del Marte americano; Si nos empeñamos en ser españoles, nos precipitaremos en el abismo de la reconquista; pero no, ¡jamás! venimos del pueblo de Dolores, descendemos de Hidalgo y nacimos luchando como nuestro padre por todos los símbolos de la emancipación, y como él, luchando por tan santa causa desapareceremos de sobre la tierra".

por los derechos de la mujer y la educación indígena, y se opuso a la opresión de las clases populares.

Ramírez no fue un autor dedicado solo al análisis social, también escribió sobre política, filosofía, derecho, economía, sociología, lógica, educación, geografía, astronomía, historia universal y nacional, historia de las religiones, retórica, lingüística, literatura, etcétera. Su alumno Ignacio Manuel

En los Arcos del Malecón

## Celebran a la niñez con el DIFestival

\* La presidenta del organismo asistencial, Eugenia López Ventura, enarbó las actividades de agradecimiento dirigidas a la niñez vallartense por parte del Sistema DIF Municipal

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Teniendo como escenario los icónicos arcos del malecón de Puerto Vallarta, la licenciada Eugenia López Ventura, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Municipal, enarbó el 'DIFestival', una Fiesta de Agradecimiento dedicada a la niñez vallartense, que visibiliza el vínculo de confianza entre la sociedad, iniciativa privada, gobierno y el organismo, en bienestar de las familias y sectores vulnerables, siendo este un logro cristalizado durante esta gestión.

Ante las familias vallartenses, López Ventura destacó emotiva las tres Fiestas de Agradecimiento realizadas durante su última semana como presidenta del organismo asistencial, al concluir su encomienda en el cargo honorífico este lunes 30 de septiembre. El primer 'DIFestival', dedicado a las personas adultas mayores integrantes del programa 'Casa de Día'; el segundo, en el albergue infantil 'Vida Nueva, para honrar a la niñez institucionalizada; y el tercero, en el corazón de la ciudad, para todas las niñas y niños de Puerto Vallarta.

La exhibición de vehículos modificados, shows de payasos, malabares con fuego, aperitivos, fruta e hidratación, así como la entrega de obsequios durante el DIFestival, fueron algunas de las sorpresas y aménidades en esta convivencia de agradecimiento para

cerrar con broche de oro el periodo 2021-2024 de la Presidencia del Patronato del Sistema DIF Municipal, que recae en la licenciada Eugenia López Ventura, lo cual fue posible gracias al apoyo y confianza que le brindaron los benefactores, voluntarios, patronato y los colaboradores del organismo, destacó la aún presidenta.

Un día antes, el DIFestival llegó al albergue 'Vida Nueva' donde las niñas y niños institucionalizados del Sistema DIF de Puerto Vallarta recibieron con alegría, entre abrazos y sonrisas, a la presidenta López Ventura con quién han compartido en divertidas convivencias previas, además de disfrutar de juegos, regalos, música, pizzas, fruta, entre otras aménidades, un voluntariado especializado brindó asesoría y productos para atención y prevención de acné al segmento adolescente.

La agrupación de coches modificados 'Motocorridos Kilómetros por Una Sonrisa' y 'Motociclistas Unidos por la Bahía'; Vanessa Ibarra Padilla, integrante del Club Rotario Puerto Vallarta A.C. y el presidente municipal vallartense, Francisco José Martínez Gil, tuvieron presencia activa en los 'DIFestival', quienes se congratularon con la licenciada López Ventura por fomentar el bienestar de los sectores vulnerables durante su gestión como presidenta del Sistema DIF de Puerto Vallarta, que concluye satisfactoriamente este lunes 30 de septiembre.



Para celebrar el Día de Muertos

## Presenta Héctor Santana el Festival Internacional de las Almas Eternas

\* El presidente de Bahía de Banderas busca fortalecer las tradiciones mexicanas con este ambicioso proyecto cultural

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, presentó en Nuevo Nayarit el Festival Internacional de las Almas Eternas, un evento cultural sin precedentes que busca fortalecer las tradiciones mexicanas en el marco de las celebraciones del Día de Muertos.

Durante la presentación del video promocional del festival, estuvieron presentes destacados miembros de la comunidad, como el representante del comité organizador del Festival Día de los Muertos Sayulita, Hugo Ruiz, así como deportistas de renombre como los campeones de surf Aída Ponce y Fernando Stalla, y los campeones de nado en aguas abiertas Guillermo Cárdenas y Valeria García, quienes son orgullo de la región.

El alcalde Héctor Santana anunció con entusiasmo que este festival contará con un desfile inédito en el que participarán municipios vecinos, además de ciudades y países invitados, incluyendo representaciones de Estados Unidos y Europa. Este ambicioso proyecto cultural, diseñado para resaltar la riqueza de nuestras tradiciones, busca colocar a Bahía de Banderas como un referente internacional en la celebración del Día de Muertos.

El Festival Internacional de las Almas Eternas incluirá la exposición de altares tradicionales en Bucerías y Sayulita, elaborados por diversos sectores como la sociedad civil, comerciantes, escuelas, el sector hotelero y el apoyo conjunto del gobierno municipal y estatal. Además, se llevarán a cabo dos torneos internacionales:



uno de nado en aguas abiertas y un torneo internacional de surf junto con una muestra de parasurf. El extenso programa cultural también contempla música, danza, entretenimientos, una caminata a los altares, concurso de catrinas, una peregrinación marítima y una procesión al panteón de Sayulita.

"Les hacemos la invitación a todas las familias de Bahía de Banderas, para que nos acompañen en estas fechas del Día de Muertos y sean partícipes de este festival", invitó el presidente municipal, quien destacó el esfuerzo de su administración por impulsar eventos de esta magnitud.

Comprometido con la preservación y el desarrollo turístico de la región, el presidente indicó que el ayuntamiento trabajará en mantener las playas de Bahía de Banderas en óptimas condiciones para recibir a los visitantes y competidores que disfrutarán de este extraordinario festival. "Que viva Bahía de Banderas y que viva la cultura de México", finalizó el alcalde.

El evento culminó con un espectacular baile azteca dejando a los asistentes con una muestra del esplendor cultural que traerá el festival.



En el marco del Día Mundial del Turismo

## Destacan crecimiento turístico de Puerto Vallarta

\* En esta conmemoración se entregaron reconocimientos a diversas asociaciones locales que han contribuido en el posicionamiento y consolidación del destino

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con la entrega de reconocimientos a diversas organizaciones locales que han contribuido al mejoramiento de la imagen turística de la ciudad, el impulso y la promoción para posicionar al puerto a nivel nacional e internacional, y consolidarlo como destino inclusivo, el gobierno municipal de Puerto Vallarta se unió a la conmemoración del Día Mundial del Turismo.

En un coctel organizado por la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento y el Fideicomiso de Turismo, con representantes del sector turístico y empresarial, destacó el crecimiento que ha tenido Puerto Vallarta en esta materia en los últimos años.

Christian Preciado Cázares, director de Turismo y Desarrollo Económico, indicó que para esta conmemoración que este año lleva por lema "Turismo y Paz", la Organización Mundial del Turismo (OMT), ha requerido subrayar el potencial del turismo como herramienta para fortalecer la paz y la comprensión entre los pueblos.

Sin embargo, dijo que el turismo es mucho más que un motor económico, es un instrumento esencial a favor del entendimiento entre naciones, tal como se ha hecho a través de los hermanamientos que ha logrado Puerto Vallarta con diferentes ciudades de México y otros países, a los que próximamente se sumarán Alaska, Nueva York, entre otros.

Enfatizó que este destino es un gran protagonista en el escenario turístico a nivel internacional. "Nuestro destino ha contribuido en los componentes que integran el turismo de un buen ambiente mundial, además de las diversas acciones, trabajo y esfuerzo que han sido resultado del posicionamiento como una de las ciudades más amigables y cálidas del mundo".

En este contexto, enumeró algunos logros que en los últimos años han posicionado al puerto en el plano internacional, con eventos como el Festival del Día de Muertos en el que se han conseguido dos récord Guinness con la Catrina Monumental más alta del Mundo; se ha mantenido con los niveles más altos de ocupación hotelera, con récord de afluencia de pasajeros en el aeropuerto internacional, central de autobuses y via cruceros turísticos, además de estar nominados como la mejor oficina de Turismo de México, en



coordinación con el Fideicomiso de Turismo.

Preciado Cázares aprovechó la ocasión para reconocer al personal de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, por su esfuerzo, entrega y dedicación en todo el trabajo que comprende esta oficina.

Asimismo, se otorgaron reconocimientos por su desempeño a favor del turismo, a la Unión de Propietarios de Fincas Urbanas de Puerto Vallarta, representada por el ingeniero Jesús Palacios Bernal; a la Asociación de Vecinos de Zona Romántica de la colonia Emiliano Zapata, representada por Jorge Zambrano; a Luis Antonio Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso de Turismo, por sus aportaciones y estrategias promocionales en impulso al turismo, y a la comunidad LGBT representada por Javier Jiménez, que ha contribuido por hacer de este un destino inclusivo.

En este acto, el director del Fideicomiso de Turismo, Luis Villaseñor, resaltó que trabajando en equipo se han logrado buenos resultados para Puerto Vallarta, y reconoció que hay mucho por hacer aún para que el beneficio turístico y la derrama económica no quede sólo en los hoteles o en la franja turística, sino que llegue y permee en beneficio de todas las colonias.

En el marco de esta celebración, en los pasillos frontales de la presidencia municipal, se inauguró una exposición fotográfica de este destino turístico con colaboraciones de fotógrafos locales.

En la línea de honor también estuvieron, Fausto de la O Díaz, delegado de la DRSE Puerto Vallarta; Guadalupe Lorenzo Cruz, directora de Turismo de Cabo Corrientes y Lucía Leyva, administradora general del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta.

# ¡Únete y SALVA A LAS BALLENAS!

Tu donativo hará posible apoyar 6 proyectos para la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos de la Bahía de Banderas:

1. Educación ambiental
2. Vigilancia del avistamiento de ballenas
3. Campaña Bahía Cero
4. Cultivo y monitoreo de corales
5. Rescate de ballena enmalladas
6. Recuperación de redes fantasma

META 1 MILLÓN de pesos

www.fonnor.org/sumate/

Si lo requieres, FONNOR emite recibo deducible de impuestos.

@nadoporlasballenas

# 70 Años Juntos



## Gran venta de

# 70 Aniversario

¡Sensación

**OFERTA ESPECTACULAR**

**YOGHURT Y POSTRES Refrigerados (Excepto Yakult® y Sofú!®)**

**3x2**

Paga 2 y llevas 3 ¡GRATIS el igual o menor precio!

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**PRODUCTO LÁCTEO**

Doopak Nutri® De 2L A solo

**\$41.50**

**14 EMPAQUE FAMILIAR**

Kellogg's Choco Krispis

Zucaritas

**2x21.90**

**OFERTA ESPECTACULAR**

**LECHUGA ROMANA** pieza **\$14.90**

**SANDÍA RAYADA** kilo **\$9.75**

A SOLO

máximo 5 piezas por cliente\*

**TOSTITOS®**

Sabritas® Salsa Verde o Flamin' Hot® de 240g

**2x\$79.90**

**ACEITE Comestible de Soya Nutrioli®** de 946 ml

**3x2**

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**ATÚN** En Agua o Aceite MAZATUN de 130g

### Frutas y Verduras

<b>CHILE VERDE</b> Para Rellenar kilo <b>\$49.90</b>	<b>TOMATILLO</b> Con Hoja kilo <b>\$27.90</b>	<b>JICAMA</b> Kilo <b>\$29.90</b>	<b>APIO</b> Kilo <b>\$21.90</b>
<b>PEPINO</b> Criollo Pickle kilo <b>\$25.90</b>	<b>LIMÓN</b> Pera sin semilla kilo <b>\$39.90</b>	<b>PAPAYA</b> Maradol kilo <b>\$39.90</b>	<b>CALABAZA</b> Americana kilo <b>\$34.90</b>
<b>CILANTRO</b> Mazo <b>\$9.90</b>	<b>MANZANA</b> Roja Escalor kilo <b>\$32.90</b>	<b>YORONJA</b> Roja Kilo <b>\$34.90</b>	<b>CHILE</b> Jalapeño kilo <b>\$25.90</b>

máximo 5 kilos por cliente\*

### Comida y Alimentos

**PRODUCTO LÁCTEO**

Leche MÁS de 1 litro **\$16.90**

**ATÚN EL DORADO** En Agua o en aceite de 130g **2x\$21.90**

**CEREALES** Kellogg's® CORN POPS® de 450g o Froot Loops® de 380g **2x\$110.00**

**ELOTE** En grano HERZEX® de 400g **3x2**

**LECHE** Condensada La Lechera® de 375g **\$24.50**

**SARDINA** GUAYMEX® En salsa de tomate de 425g **\$37.50**

**MOLE** Rojo en pasta Dona Maria® de 365ml **\$24.90**

**SALSA** picante tradicional La Guacamaya® de 365ml **\$12.90**

### Salchichonería y Lácteos

**JAMÓN** De pavo Virginia Fud® kilo **\$134.90**

**QUESOS** Todos los Quesos Empacados de Origen (Solo Marcas Nacionales) **3x2**

**PAPAS** Con® Ondulado o Delgado Oma's® Haus de 450g o Corte Delgado Quality Farms® de 567g **3x2**

**JAMÓN** Virginia de Pavo ZWAN® de 250g **\$31.90**

**SALCHICHA** De pavo Marietta® kilo **\$71.90**

**SALCHICHA** Para Asar CHIMEX® pieza de 300g **\$56.90**

**CHORIZO** Ranchero CHIMEX® Pieza de 250g **\$27.90**

**QUESO** Limitación Chihuahua Ilusion® kilo **\$96.90**

**PRODUCTOS BACHO®** TROZOS de Pechuga Pimienta Limón, BONELESS, PALOMITAS, ALBAS Picochitos o NUGGET de Pollo Pieza de 700g **3x2**

### Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

<b>PIERNA</b> De Puerco Sin Hueso Kilo <b>\$85.90</b>	<b>POLLO</b> Frasco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo <b>\$58.90</b>	<b>CHAMBARETE</b> De Res kilo <b>\$119.90</b>	<b>CAMARÓN</b> Mediano Sin Cabeza Kilo <b>\$209.90</b>
<b>CARNE</b> De puerco para asar kilo <b>\$124.90</b>	<b>PIERNA Y MUSLO</b> De pollo Nacional kilo <b>\$32.90</b>	<b>CARNE</b> Para asar De Res kilo <b>\$156.90</b>	<b>CARNE</b> Imitación Cangrejo Kilo <b>\$94.90</b>
<b>ESPINAZO</b> De Puerco Kilo <b>\$35.90</b>	<b>MILANESA</b> De Pechuga a granel kilo <b>\$123.90</b>	<b>MENUDO</b> De res kilo <b>\$77.90</b>	<b>CORTADILLOS</b> Y VOLTEADOS <b>3x2</b>

### Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar

**PAÑAL HUGGIES®** Ultra Comfort niña o niño Etapa 3, 4, 5 o 6 Paquete con 40 piezas o Etapa 7 con 30 piezas **2x\$420.00**

**PAÑAL HUGGIES®** Supreme Unisex Etapa recién nacido, 1 y 2 Paquete con 40 piezas **3x2**

**PAÑAL Kleen Bebé** Súper suave Flex Grande con 38 piezas **\$149.90**

**PAÑAL Kleen Bebé** Súper suave Flex Grande con 38 piezas **\$149.90**

**TAZAS Y VASOS** Entrenadores **40%** **\$40.00**

**PAPEL HIGIÉNICO** Kleenex® Brand Ultra Soft 12 piezas **\$69.50**

**PAPEL HIGIÉNICO** Pétalo® Ultra Suave con 16 piezas **2x\$129.90**

**COLCHÓN** Riposo® Del Depto. de Biberón **\$1,190.00**

**COLCHÓN** Riposo® Del Depto. de Biberón **\$1,490.00**

# Autorisario Ley



**¡Sensacionales Ofertas todos los días!**  
**¡Aprovéchelas!**

**Grandes Ofertas todos los días!**

**REALES**  
Kellogg's®  
**CARITAS®**  
de 600g o  
**KRISPIS®**  
de 540g

**\$10.00**

**DETERGENTE**  
Líquido  
Para Trastes  
**Axion®**  
Limón  
de 750 ml

**2 x \$49.90**

**LIMPIADOR**  
Multiusos **PNOL®**  
Floral o Pino  
de 1L

**OFERTA ESPECIAL**  
MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**3x2**

**TUS PUNTOS PRIVILEGIO Y MONEDERO ELECTRONICO**

**VENCEN EL 31 DE OCTUBRE DE 2024**

Canjea tus puntos y aprovecha sus grandes beneficios

**CAJAS**  
Almacenadoras  
De Plástico  
Del Depto.  
De Hogar

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**3x2**

**ACEITE**  
Para Motor  
Multigrado  
**QUAKER STATE®**  
AK 25W-50  
de 946 ml  
A solo

**\$129.90**

**Q-touch Smart TV HD** 32"

**PANTALLA Q-touch Smart TV HD de 32"**

máximo 2 piezas por cliente

**\$2,290.00**

Todos los **PERFUMES**  
Originales  
Para Dama  
y Caballero

**30% DE DESCUENTO**

**Más**

**PURÉ**  
De Tomate  
Condimentado,  
Sazonado o  
Natural  
**Del Fuerte®**  
de 210g

**4x3**

**SALSA**  
De Chile fresco  
**EL PATO®**  
de 220g

Pieza a solo  
**\$12.90**

**ENSALADA**  
De vegetales  
o legumbres  
**HERDEZ®**  
de 400g

**3x2**

**ACEITE** Vegetal  
**LUCERO®**  
de 1800ml

Pieza a solo  
**\$29.90**

**SALSA** de tomate  
**Brick Embasa®**  
de 1kg

Pieza a solo  
**\$27.90**

**IMITACION**  
MEDIA CREMA  
**UHT MAS®**  
de 250ml

**3x2**

**LECHE**  
Santa Clara®  
Deslactosada o  
Entera de 1L

Pieza a solo  
**\$26.50**

**HARINA**  
Para Hot Cakes  
clonal **Gamesa®**  
de 700g

Pieza a solo  
**\$38.50**

**MANTECA**  
Vegetal  
**Primor®**  
de 1 kilo

Pieza a solo  
**\$64.50**

**Todo Para Tu Fiesta**

**JUGO**  
Del Valle®  
Botellín  
de 237 ml  
Durazno,  
Mango o  
Manzana

**3x2**

**BOTANAS SABRITAS®**  
Cheetos® Torciditos  
Familiar de 240g,  
Doritos® Nacho®  
de 233g  
o Ruffles®  
Papas con Sal  
o Queso de 185g

**2x89.00**

**GALLETAS**  
En Caja  
**Gamesa®**  
y Quaker®  
Excepto  
Paquete  
Armados

**30% DE DESCUENTO**

**WHISKY**  
BUCHANAN'S®  
DELUXE™ 12 AÑOS  
de 750ml

Pieza a solo  
**\$739.00**

**WHISKY**  
JOHNNIE WALKER®  
Etiqueta Negra  
de 750ml

Pieza a solo  
**\$839.00**

**WHISKY**  
JOHNNIE WALKER®  
Etiqueta Roja  
de 700ml

Pieza a solo  
**\$309.00**

**TEQUILA** Reposado  
Cabrito® de 750 ml  
con Cabrito®  
de 250 ml

Pieza a solo  
**\$165.00**

**BEBIDAS** Preparadas  
**Earbe®** Cooler  
de 500 ml

**3x2**

**BEBIDA** Mini Jumex®  
de 200 ml

**3x19.90**

**BEBIDAS** Preparadas  
**Earbe®** Cooler  
de 500 ml

**3x2**

Variedad de  
**VINOS DE MESA**  
Piezas

**3x2**

**baño y Recamara | Babylandia**

**DETERGENTE**  
Líquido  
**MAS®** Color,  
Oscuro,  
Bebé o  
Cuidado  
y Frescura  
Pieza  
de 4.65L

**\$149.90**

**DETERGENTE**  
En Polvo **Ley®**  
Multiusos  
de 900g

**\$22.90**

**DETERGENTE** En polvo  
limpiador Instantáneo  
con Toque Downy  
**Ace®** de 3.564 Kg

Pieza a solo  
**\$149.90**

**CESTO CALADO**  
Med. Iris Con  
Tapa **Kartell®**  
Col. Surtidos

Pieza a solo  
**\$119.90**

**FIBRAS, TELAS,  
PANOS Y GUANTES**  
Scotch Brite®

**20% DE DESCUENTO**

**LIMPIADOR**  
Suavidad de  
donde o Alegra tu  
Poet® de 1.8L

Pieza a solo  
**\$27.90**

**CESTO**  
De Plástico para  
Basura con Tapa  
de 70L **Kartell®**

**\$179.90**

**LÍNEA PARA  
MASCOTAS**  
Animal Planet®  
y Twin®

**30% DE DESCUENTO**

**CESTO**  
Para Basura  
de 120L  
**Kartell®**

a solo  
**\$389.90**

**Higiene y Belleza**

**SHAMPOO**  
O Acondicionador  
**PANTENE®**  
de 700ml,  
Miracles Colágeno,  
El Equilibrio o Keratina  
de 510ml

**2x160.00**

**DESODORANTES**  
En Aerosol,  
en barra,  
roll on  
o gel

**3x2**

**SHAMPOO**  
Head &  
Shoulders®  
de 650ml

**2x95.00**

**SHAMPOO**  
O Acondicionador  
sedal® de 620ml

**2x80.00**

**ESTILIZADORES**  
En gel para  
el cabello

**3x2**

**TINTE KOLESTON®**  
SOFT COLOR™  
Excepto Paquetes  
de acondicionador de Raíz

**2x100.00**

**CREMA Corporal**  
**NIVEA®** de 400ml  
del Normal, Piel  
seca o Extra seca

Pieza a solo  
**\$74.90**

**DIAPRO®** Granada  
Para Adulto  
con 10 pz

**3x2**

**TOALLA** Femenina  
Kotex® Nocturna  
MAXI con Alas  
con 30 pz

Pieza a solo  
**\$74.90**

Todos los  
**COSMETICOS**  
**L'OREAL®**

**40% DE DESCUENTO**

Todos los  
**COSMETICOS**  
**MAYBELLINE®**

**40% DE DESCUENTO**

Todos los  
**TRATAMIENTOS**  
Faciales **L'OREAL®**  
**GARNIER®** (Excepto  
Hydra-Tonal S)

**40% DE DESCUENTO**

Todos los  
**COSMETICOS**  
**L'OREAL®**

**40% DE DESCUENTO**

**Mercancías Generales**

**Quaroni Smart TV 4K** **NETFLIX** 50"

máximo 2 piezas por cliente

**\$4,990.00**

**PANTALLA** Quaroni®  
Smart TV 4K  
de 50"

máximo 2 piezas por cliente

**\$5,990.00**

**ACEITES** Chevron®  
(Excepto  
Supreme  
25W50)

**25% DE DESCUENTO**

**SELECCIÓN DE ROPA EXTERIOR, INTERIOR Y PIJAMAS**  
Para toda la Familia

Hasta con un  
**70% DE DESCUENTO**

**ANTICONGELANTE**  
Diluido  
**Bogamar®**  
de 3.784L

**2x119.90**

**ROPA INTERIOR**  
Play Boy®  
para caballeros

**30% DE DESCUENTO**

**VENTILADOR** De pedestal  
16" 3 Velocidades  
**Red-Dot®**

**\$249.00**

**MALETAS**  
De Viaje  
**ETCO®**

**40% DE DESCUENTO**

**PANTALETAS Y BOXERS PARA DAMAS**  
Excepto Illusion®,  
Curation® y Vasarette®

**30% DE DESCUENTO**

Todas las  
**MACETAS**  
Del Depto.  
de Jardinería

**2x1**

**EXTENSIONES** Eléctricas  
**Red-Dot®** y **ARGOS®**  
Del Depto. de  
Variedades

**30% DE DESCUENTO**

**GARRAFÓN** De plástico  
Sin Asa  
de 19L

Pieza a solo  
**\$99.90**

**LOZA** Sutil de  
Cerámica, Porcelana y  
Melamina **Gibson®**  
(Excl. Barro Decorado)

**40% DE DESCUENTO**

**SANDALIAS** Tropicales  
y Rollings  
Shoes®

Todos los  
**BALONES**  
Marca 3BR®

**40% DE DESCUENTO**

**FIGURAS DECORATIVAS**  
Del Depto.  
de Jardinería

**40% DE DESCUENTO**

**LAVADORA**  
Blanca  
**SAMSUNG®**  
de 19 Kg

Pieza a solo  
**\$8,290.00**

**REFRIGERADOR**  
Blanco  
**SAMSUNG®**

Pieza a solo  
**\$7,890.00**

**LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL**

**Las ilustraciones no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.**

**Promociones**  
"3x2", "2x1" y "4x3" son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

**PRECIOS Y OFERTAS VALIDAS SOLO HOY LUNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2024**  
En sus Tiendas de Autorisario Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parto de su surtido.

La quinta obra del gobierno de Héctor Santana

# Inicia rehabilitación de la avenida Playa Los Picos

\* Este proyecto, con una inversión de 17 millones de pesos y un plazo estimado de seis meses, también incluye la renovación de machuelos, banquetas y las líneas de agua y drenaje

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, acompañado por regidores y la síndica municipal, dio inicio a la quinta obra de su administración, demostrando su compromiso con el desarrollo del municipio.

La obra consiste en la rehabilitación con concreto hidráulico de la avenida Playa Los Picos, ubicada en Bucerías, la cual abarca cuatro cuadras y mil 400 metros lineales. Este proyecto, con una inversión de 17 millones de pesos y un plazo estimado de seis meses, también incluye la renovación de machuelos, banquetas y las líneas de agua y drenaje. Los habitantes del fraccionamiento Playa de Huanacaxtle, el pueblo de Bucerías y los visitantes serán los principales beneficiados. Será el ingeniero Francisco Hernández, quien supervisará los trabajos.

El presidente Héctor Santana se mostró satisfecho con el ritmo acelerado que ha tomado su administración en tan poco tiempo. "Vamos iniciando y ya llevamos una mano llena. Ya no nos alcanzan los dedos para contar las obras que hemos comenzado en menos de 15 días", expresó, reafirmando su compromiso con proyectos responsables y de gran impacto para la comunidad.

En un momento emotivo, el alcalde agradeció públicamente a su madre por el

apoyo incondicional que le ha brindado en este nuevo reto. "Quiero agradecerle a mi madre que hoy está aquí acompañándonos. Gracias, mamá, por ser parte de este esfuerzo que estamos realizando para transformar Bahía de Banderas", dijo con emoción.

Los vecinos de la zona se mostraron agradecidos por la rehabilitación de la calle, destacando el desinterés de administraciones anteriores. "Lo primero que tengo que decir de Héctor es que tiene voluntad de hacer las cosas, una voluntad política y una voluntad social", expresó Ramiro Sierra, residente del fraccionamiento Playa Huanacaxtle.

Santana también hizo un llamado a los empresarios locales a trabajar en conjunto para convertir a Bucerías en un destino turístico de clase mundial. "Vamos a hacer de Bucerías un gran destino turístico. Hay muchas áreas de oportunidad en las que vamos a trabajar para que se convierta en un icono, no solo de Bahía de Banderas, sino de todo México", afirmó.

Por último, el presidente municipal anunció un refuerzo en la seguridad con mayor presencia policial en la costa y la sierra de Bahía de Banderas, subrayando que la seguridad es una prioridad para su gobierno. "Queremos que Bahía de Banderas sea el mejor municipio del país. Tenemos las condiciones; solo necesitamos seguir trabajando con la misma entrega para lograrlo", concluyó Santana.



Por remanentes de John

# Restringen navegación marítima en Puerto Vallarta

\* Por tal razón, se recomienda extremar las debidas precauciones, asimismo estar al pendiente de la emisión de los boletines y avisos meteorológicos

MERIDIANO | A. Quadratín

Ante la presencia de los remanentes del ciclón tropical John sobre el Pacífico central mexicano, las autoridades restringieron la navegación a embarcaciones menores y artefactos de 500 UAB fuera de la Bahía de Banderas.

Así lo dio a conocer la Secretaría de Marina y la capitania de Puerto a través del oficio 2849/2024 en el cual también indica que quedan restringidas las actividades acuáticas al interior de la Bahía de Banderas, tales como: snorkel, buceo, jets kit, paracaidas, banananas, wind surf, flyboard y kayak.

Por tal razón, se recomienda extremar las debidas precauciones, asimismo estar al pendiente a la emisión de los boletines y avisos meteorológicos que la autoridad marítima transmita por la presencia de condiciones meteorológicas adversas, hasta



que se determine declarar la apertura total del puerto a todo tipo de navegación.

De acuerdo con el reporte nocturno el 27 de septiembre, emitido por parte del Centro de Análisis y Pronóstico Meteorológico Marítimo, se informó, entre datos importantes, la presencia de oleaje elevado, presentando olas con alturas entre los 8 a 12 pies (2.4 a 3.6 mts) sobre las costas de Jalisco, Colima, Michoacán, Guerrero, Oaxaca y Región Pacífico Centro- Sur Mexicano.

Al quedar registrada tu LICENCIA DIGITAL esta puede ser desplegada de la misma manera que la licencia de conducir y permite la validación de los datos en línea por un tercero o fuera de línea mediante código QR de un solo uso.



Las obras de infraestructura los recuerdan

# No olvidamos a los nayaritas que han luchado por la justicia: AMLO

\* "En seis sexenios construyeron distritos de riego para 20 mil hectáreas, nosotros en un sexenio, 120 mil hectáreas de riego", subrayó el primer mandatario quien en compañía de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, recalzó también el potencial turístico del estado

Redacción

Tres autopistas

Construcción y modernización del Aeropuerto Internacional de Nayarit.

Durante su última gira de trabajo como presidente de México, el jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador inauguró el Distrito de Riego Alejandro Gascón Mercado y obras de infraestructura en Nayarit.

Este distrito de riego fue construido en colaboración con ingenieros militares para suministrar agua a 2 mil hectáreas en beneficio de los productores agrícolas en el norte de Nayarit informó.

"En seis sexenios construyeron distritos de riego para 20 mil hectáreas, nosotros en un sexenio, 120 mil hectáreas de riego", subrayó.

En compañía de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, el mandatario recalzó el potencial turístico del estado y dio a conocer que las acciones y obras inauguradas de este día permitirán el crecimiento económico y turístico de la entidad.

"(Nayarit) un estado con muchos recursos naturales, de los estados con mejores tierras para la producción agropecuaria, con litoral, con mucha agua y también con un potencial turístico excepcional, puedo asegurarles que hacia adelante todo lo que es la costa de Nayarit va a tener mucho futuro, mucho progreso con el turismo, igual que Los Cabos, igual que Cancún", señaló.

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes Jorge Nuño Lara, informó que a lo largo del sexenio se ha beneficiado a 55 millones de mexicanos a través de la construcción y modernización de 546 caminos y carreteras a nivel nacional con una inversión de 227 mil 464 millones de pesos.

Además, en Nayarit hoy se hace entrega de 23 proyectos prioritarios:

Cinco caminos de mano de obra

14 caminos rurales

"Dr. Juan Pablo Medina Valverde"

# Egresas LII Generación de la Licenciatura en Abogado

\* Dicho acto académico, concluyó con la fotografía oficial de la LII quincuagésima segunda generación frente al auditorio Doctor Juan Luis Cifuentes Lemus del Centro Universitario de la Costa

MERIDIANO | Puerto Vallarta

en paz, su carrera ha terminado.

En un día especial para 46 egresados de la LII Quincuagésima Segunda Generación "Dr. Juan Pablo Medina Valverde" durante el acto académico, que se llevó a cabo en el auditorio Dr. Juan Luis Cifuentes Lemus, del Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara, este jueves 26 de septiembre del presente año, ante la presencia de los amigos y familiares de los graduados.

A nombre de sus compañeros, Mariana Murga recordó el inicio de sus estudios, una anécdota cuando les dijeron que entre compañeros y compañeras se observan, porque siempre es bueno saber a quienes tenemos al lado y tal vez en el futuro sean jueces, juezas o titulares del Supremo Tribunal de Justicia.

Por lo que 5 años después, les pidió a sus compañeros volver hacer el mismo ejercicio y reconocerse como colegas y personas especiales y agradeció a sus profesores y profesoras por inculcarles valores como humildad, pertenencia y respeto.

El padrino de generación, Dr. Juan Pablo Medina Valverde les agradeció la muestra de cariño y respeto mutuo al haberlo elegido como padrino en estos años de estudio. Pero también reconoció el gran esfuerzo y empeño que han dedicado a sus estudios universitarios ustedes a su carrera, en virtud de que la pandemia llegó cuando estaban en tercer semestre, y cursaron dos años en modalidad híbrida.

Los reconoció como una generación resiliente, adaptándose a los medios de comunicación disponibles para sostener clases y formación académica. Y les recordó lo dicho en clases, que espera que sean mejores abogados que sus profesores.

Y sin olvidar el contexto nacional y local, les compartió que el país requiere juristas de excelencia técnica en sus planteamientos y profundos conocedores y luchadores de y por los derechos humanos. Por lo que les anticipó que es una etapa peligrosa para el desarrollo de la profesión.

"Ahora, con la Reforma Constitucional en materia de impartición de justicia, los jueces de todos los ámbitos serán personas elegidas democráticamente y no por los méritos o la preparación y especialización que tengan"; les comentó al invitarlos a seguir preparándose. Y les recomendó ser agradecidos con el privilegio de haber logrado concluir una carrera universitaria en la segunda Universidad Pública del país, son leones y leonas negras.

Y tras invitar a ofrecer un aplauso a sus familias, terminó su mensaje con la siguiente frase: "Por mi parte creo que es todo, y no me queda más que decirles que si no tienen más dudas, más preguntas o comentarios, pueden ir

Posteriormente, las autoridades universitarias entregaron las constancias y reconocimientos a los integrantes de la LII Generación de la Lic. de Abogado. Posteriormente, el Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico en representación del Dr. Jorge Téllez López, rector del CUCoSta presidió la toma de protesta a los quince graduados que lograron titularse por examen general de certificación profesional, promedio y excelencia académica. Enseguida, el Dr. Medina Valverde hizo el cambio de borda a sus respectivos ahijados y ahijadas.

Finalmente, el Dr. José Luis Cornejo Ortega, en representación del Doctor Jorge Téllez López, Rector del CUCoSta, dirigió un reflexivo mensaje destacando que la carrera de abogado es reconocida como un programa de calidad por organismos como nacionales como internacional y tiene como misión formar Abogados, a través de la investigación y el análisis jurídico de las normas, generar propuestas de soluciones a problemas de la agenda tanto nacional o internacional.

Cada año se gradúan cientos de estudiantes de la Licenciatura de Abogado en este sentido la competencia es dura, por lo que les invitó a prepararse continuamente para ser mejores. "No se despidan de la Universidad de Guadalajara, está es su casa y lo seguirá siendo, regresen a ella, cuando ustedes regresen, sigan formando con Maestrías, Doctorados, Diplomados para su formación continua".

Asimismo comentó que como Abogado sean responsables, éticos y profesionales en el ejercicio de su profesión; conduzcan firmes con valores firmes, sean honestos y justos. Crean en ustedes. Tengan siempre presente que ustedes son los únicos y verdaderos Abogados de su propia vida.

"Sean agradecidos con el privilegio de haber logrado concluir una carrera universitaria en la segunda Universidad Pública del país, son leones y leonas negras. Recuerden siempre que constituye una minoría. Y recuerden que este privilegio debe de venir acompañado de una responsabilidad social".

Dicho acto académico, concluyó con la fotografía oficial de la LII quincuagésima segunda generación de Licenciatura en Abogado, "Dr. Juan Pablo Medina Valverde", frente al auditorio Doctor Juan Luis Cifuentes Lemus.

En la mesa del presidium estuvieron presentes: Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico; Mtro. Marco Antonio Delgado Guerrero director de la División de Estudios Sociales y Económicos Dra. Edna del Carmen Ramírez Robles, jefe del Departamento de Estudios Jurídicos y Lic. Osiris Johana Mejía Batista, coordinadora de la Licenciatura en Abogado



Crónica Meridiana/  
Jorge Enrique González

# Al concluir la gira del adiós Gana Obrador última consulta en Tepic

*\* En el cierre de su despedida, con cero votos en contra y cero abstenciones el Presidente desactiva una protesta por reforma al Poder Judicial. La Presidenta electa dice que la transición es histórica: caminaron juntos casi cuatro meses por todo el país. Agradece el gobernador Navarro a Obrador haber adoptado a Nayarit. Pide a Claudia Sheinbaum hacer lo mismo*

“Yo nunca lo he visto en persona. Nadie me lo cree, pero yo ya saludé a López Obrador. Un día en el sueño, muy claro, le di la mano y le dije: *No estamos jugando a las vencidas*. Él sonrió”, me dice el conductor de un taxi amarillo de modelo reciente. Ha venido platicando durante el recorrido de mi domicilio al auditorio Amado Nervo, donde cierra el Presidente su gira del adiós. Me explicó en tres variantes el momento de una conferencia Mañanera donde el tabasqueño responde con esas palabras a una amenaza del Cárテル de Santa Rosa de Liama.

“Si le toca saludarlo, dígame eso de *No estamos jugando a las vencidas* y él va a entender”, me pide al recibir el pago por el corte. Yo le prometo hacerlo, sabiendo que no buscaré tomarme una *selfie* con él para el *fets*. Le miento, pero quién soy yo para quitarle el milagro de imaginar que alguien le podría hacer llegar su mensaje al Presidente que en dos días dejará de serlo.

Vengo a dar testimonio de la lisonja repetida mil veces en redes sociales en estos días: “Nayarit ama a Obrador más que su natal Tabasco”. “Para los nayaritas ha sido el mejor Presidente de México”. Ingreso puntual a las 9:00 de la mañana a este auditorio de la Gente, ahora Amado Nervo. No comprendo la falta de imaginación para que ya se llame del Bienestar o 4T.

Hay áreas vacías. Empiezo a hacer apuestas de que no se llenarán todas las butacas, diez mil más menos. Me ven incrédulos mis vecinos comunicadores, seguros que estará a reventar cuando lleguen las dos estrellas: Andrés Manuel Claudia. Pierdo las apuestas. A las 10:42 aplauden a rabiar cuando aparecen ellos como estrellas de rock.

más propia de una bodega de bebidas gaseosas o materiales de construcción. No se escuchan como deben los aplausos y los vivas, tampoco los discursos ni los audios de los varios videos. Pero sí se ven las expresiones faciales que se replican en las pantallas de alta definición y profesional juego de videocámaras.

Da la bienvenida el gobernador Navarro. “Gracias por adoptar a Nayarit”, le dice al Presidente. Recordará el lejano 2005, cuando se encontró con él, en el tesonero camino a la conducción de México. No la canta, pero lee algunas estrofas de la canción de Diego Torres *Color Esperanza*, aquel himno electoral perredista: “Píntase la cara/color esperanza/tentar al futuro/con el corazón”. Se dirige a la sucesora de Obrador. Le pide: “Adopte a Nayarit, doctora”. Claudia responde con una sonrisa. Será interpretada por la concurrencia como un sí. Viene un video con un recuento en Nayarit de los beneficios y obras del gobierno federal que concluye.

Proyectos Prioritarios y de Infraestructura-Nayarit es el nombre oficial del evento. Lejos de otros más metafóricos que podría llevar: Concluye la Gira del Adiós, Amor con Amor se Paga, Te Vas Ángel Mío, si la inspiración proviene de los *chaitros*: Se Va el Dictador, Adiós al Sepulchero de los Pícaros, Y a tu Rancho, si

los autores son los *fifts* neoliberalés.

El encargado del distrito de riego del norte del estado da detalles de la obra, de la inversión de miles de millones de pesos, del impacto en el campo. Su nombre es Canal Centenario Alejandro Gascón Mercado, en honor al militante del Partido Popular Socialista (esa versión setentera del PT que se asocia con el partido en el poder, sea cual fuere su bandera) que en 1975 dio una batalla electoral histórica que a punto estuvo de ganar en Nayarit la gubernatura de Nayarit al invencible PRI. Un fraude con la complacencia de su partido a cambio de una silla en el Senado, lo impidió, según la historia no oficial. ¿Quién lo creería? Hoy Gascón tiene un canal de riego y su nombre está en el Muro de Honor del Congreso del Estado.

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes detalla los 21 proyectos de infraestructura en el estado. Números van y vienen. Infaltable el anticlimático video. Hay impaciencia por los platos fuertes.

Habla la presidenta electa Claudia Sheinbaum: “Estamos viviendo tiempos extraordinarios en nuestro país. Llevo casi cuatro meses viajando con el Presidente a todo el país en esto que yo llamo la transición histórica [...] ¿Cuándo han visto ustedes que el presidente saliente, bueno, y en este caso, su presidente, caminen por todo el país? Nunca; nunca se

había visto eso en México. Y es la generosidad del presidente Andrés Manuel López Obrador.” Aplausos a rabiar. Lástima de la acústica. Falta el efecto subwoofer natural de una buena acústica ambiental que haga retumbar en el pecho y las entrañas el sonoro rugir de los aplausos, de los vivas.

Viene el turno del Presidente que se va. Se deshace en halagos a la sucesora. “Es más preparada que yo”. Sí: el tiene licenciatura. Ella es licenciada en física con doctorado en ingeniería ambiental. “Tiene experiencia en servicio público”. Sí: se hizo cargo de temas ambientales en el gobierno de la capital del país, fue delegada y luego jefa de gobierno de la Ciudad de México. Nadie puede decir que lo haya hecho mal. Ni en la academia ni en el gobierno.

Mientras habla se escuchan chillidos. Son de rechazo a tres hombres que en un acceso de la derecha muestran cartulinas amarillas de dos caras en las que se lee desde un “Lárgate a la Chingada”, “Narco Presidente” a “Somos el Poder que no quiere el Presidente”. ¿Quién resolverá el incidente? ¿El Estado Mayor Presidencial? No ya no existe. ¿Otras fuerzas de seguridad? Tampoco. Lo hará el propio Presidente, con un método eficaz y probado por él cientos de veces. “A ver a ver”, dice. Pide a los asistentes levantar la mano si están

de acuerdo con la reforma al Poder Judicial. Casi estoy seguro que con excepción mía y algunos despistados o sordos todos levantaron la mano. Luego pidió bajarla. Ahora pidió que la levantaran quienes estuvieron en contra. Ni siquiera los de la cartulina la levantarón. Habían desaparecido. Riguroso el protocolo, cuenta las abstenciones. “Cero”, confirma. Y sigue Obrador con su mensaje y los aplausos. Más palabras, más aplausos.

Cierra con seis vivas: una para Claudia, dos para el estado, tres para México. “Y que viva la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo! ¡Que viva el pueblo progresista, trabajador, democrático de Nayarit! ¡Viva Nayarit! ¡Viva México! ¡Viva México! ¡Viva México!”.

Concluye el evento. Es el adiós definitivo. Son diez mil nayaritas, pocos más pocos menos (excluyendo a los curiosos y a los de la cartulina amarilla), que experimentan el incomparable placer de los amantes que se asumen como los últimos en la vida de la mujer que aman. Porque el polémico Presidente, ese mago tesonero que vino de Tabasco a gobernar el país, les deja la satisfacción de ser los últimos de quienes se despiden en un acto masivo. El que sigue no será suyo.

Si Obrador estaba jugando a las vencidas, sólo él lo sabe. Pero por las cuentas, casi todas las ganó. El tiempo, la economía y la historia dirán si fue para bien o para mal de México. Sé que muchos rean porque sea lo primero, como lo cree la mayoría.

“Es un honor estar con Obrador”, gritan algunos asistentes mientras salen a la lluvia.

El Presidente encabezará más tarde la inauguración y abanderamiento del Sector Naval Boca de Chila, en Compostela, bajo una lluvia a medios cántaros.

## Con el segundo piso de la Cuarta Transformación

# Continuarán las buenas noticias para Bahía de Banderas: Héctor Santana

*\* El trabajo intenso y honesto podrá materializar el tan anhelado bienestar social regional, estamos listos y en acción, haciendo la parte que nos toca para facilitar la ejecución de las obras prioritarias que comprometió la presidenta Sheinbaum, señaló el alcalde babeadebebe*

Por Argimiro León

En el marco de la última visita de Andrés Manuel López Obrador a Nayarit como presidente de todos los mexicanos, el alcalde de Bahía de Banderas, Héctor Santana García, reconoció que se han plantado los cimientos para el desarrollo pleno del estado, pero remarcó que con la llegada de la doctora Claudia Sheinbaum está garantizada la continuidad.

“La construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación está en marcha, haremos equipo con nuestra presidenta y el gobernador para que sigan llegando las buenas nuevas para Bahía de Banderas”, aseguró.

El joven abogado resaltó que el trabajo intenso y honesto podrá materializar el tan anhelado bienestar social regional, “Estamos listos y en acción, haciendo la parte que nos toca para facilitar la ejecución de las obras prioritarias que comprometió la presidenta Sheinbaum”, señaló el municipio bahiábanderense.

Finalmente, Héctor Santana García, agradeció el legado de bienestar que Andrés Manuel López Obrador ha traído para el estado. “Hoy estamos mejor gracias al trabajo y gestión que el doctor Miguel Ángel Navarro ha hecho con el Gobierno Federal, así AMLO se ha destacado como ningún otro Presidente anterior y como pudimos ver hoy en este evento, “amor con amor se paga”, concluyó.



GOBERNACIÓN | RENAPO | |

**SOY MÉXICO**

**REGISTRO DE NACIMIENTO DE LA POBLACIÓN MÉXICO AMERICANA PARA NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES**

**REQUISITOS**

- COPIA DE ACTA DE NACIMIENTO ESTADOUNIDENSE.
- COPIA DE ACTA DE NACIMIENTO Y DE IDENTIFICACIÓN OFICIAL CON FOTOGRAFÍA DEL PROGENITOR CON NACIONALIDAD MEXICANA.
- COPIA DE CURP DEL PROGENITOR CON NACIONALIDAD MEXICANA QUE APAREZCA EN EL ACTA EXTRANJERA.
- TRADUCCIÓN DEL ACTA ESTADOUNIDENSE POR UN PERITO TRADUCTOR CERTIFICADO.
- COPIA DE IDENTIFICACIÓN OFICIAL CON FOTOGRAFÍA DE LA PERSONA SOLICITANTE.

**VIGENCIA DEL PROGRAMA: JULIO A OCTUBRE DE 2024**



Celebrados en Tlaxcala

## Jornada dorada para medallistas de París 2024 en Paranales

\* El triple medallista en la para natación de París 2024, Ángel Camacho y el ganador de bronce en la capital francesa, Jesús Gutiérrez, abrieron con oro su participación en Paranales CONADE 2024

MERIDIANO | DEPORTES

lideró la prueba de los 200 metros estilo libre categoría 54.

Los medallistas de los Juegos Paralímpicos París 2024, Ángel de Jesús Camacho Ramírez y Jesús Alberto Gutiérrez Bermúdez, se bañaron en oro en el inicio de la para natación en Paranales CONADE 2024, actividad que se disputa en Apizaco, Tlaxcala.

Representantes de Guanajuato, lucieron en el Centro Acuático de Tlaxcala, Camacho, triple medallista de la pasada justa veraniega.

Por su parte, el ganador de bronce en la capital francesa, Jesús Gutiérrez, conquistó los 400 metros libres categoría 56.

En más resultados, Jalisco cerró su primer día de actividad con 74 preseas totales, 36 de oro, 23 de plata y 15 bronce. Los jaliscienses fueron campeones de esta disciplina de los Paranales CONADE 2023, tras conseguir 111 metales dorados.





Valora tu Vida

### MÉXICO EN EL CORAZÓN

**BONO DE DESCUENTO**  
AL CONTRATAR CUALQUIER PLAN PREVISOR  
VÁLIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE 2024  
\*No aplica en otras promociones, aplicar restricciones





**322 211 0221**

PÓNGASE EN CONTACTO CON NOSOTROS Y UN ASESOR LE APOYARÁ



En el Estadio Akron

## Chivas deja ir el triunfo con un error del Tala

\* Los tapatíos tenían el partido controlado con la ventaja en el marcador y en el ritmo de juego, sin embargo una jugada al minuto 88 cambió todo

MERIDIANO | A. Quadratin GD

Chivas tenía el partido controlado. La ventaja en el marcador. El ritmo de juego que le convenía. Todo estaba a su favor. Se encontraba muy cerca de imponer una nueva marca de partidos consecutivos sin recibir gol como local. Pero al '88, se equivocó precisamente el arquero. Un error de Raúl el Tala Rangell dejó al Rebaño Sagrado con las ganas de triunfo. Al final, 1-1 frente a Monterrey.

Para el encuentro de este sábado, el Guadalupeño volvió a la línea de cuatro defensores, un esquema que domina y que había cambiado a cinco en el fondo contra Cruz Azul (0-1). Carlos Cisneros recuperó su lugar en el 11 inicial. Rayados salió con todo su arsenal de elementos importados de Europa: Oliver Torres, Sergio Canales y Lucas Ocampos.

El Rebaño Sagrado apostaba a la fortaleza que ha mostrado como local desde hace algunos meses. Al minuto 6, Fernando Beltrán tomó la redonda por el costado derecho. Levantó un centro al corazón del área. Armando González apareció sin marca. Conectó de cabeza, pero su remate salió desviado del arco visitante, al minuto 6.

Muy poco tiempo después, apareció la polémica en el Estadio Akron. Rayados cobró un tiro de esquina desde el costado izquierdo. Fidel Ambríz conectó de cabeza. Raúl Rangell tapó en el fondo y estiró la mano para alcanzar el balón. Lucas Ocampos empujó la redonda al fondo. Los visitantes celebraban. Los locales protestaban airadamente con el árbitro.

Se reclamaba una falta, pues los rojiblancos consideraban que Tala tenía control del esférico cuando el argentino lo puntuó para anotar. La gente del VAR hizo la revisión en cabina. Mandaron llamar al árbitro para que viera las repeticiones. Tras ver las imágenes el silbante confirmó, al '12, que el arquero tenía controlado el balón con una mano.

El Guadalupeño planteó un partido valiente, así que fue al frente en busca de hacer daño. Al '13, Carlos Cisneros lanzó un estúpido servicio desde la izquierda. Armando González entró barriéndose para rematar. Esteban Andrada achicó veloz y con una mano desvió el disparo a tiro de esquina. La Hormiga quedó lastimado tras ese esfuerzo. No pudo más y pidió su cambio.

Entró en su lugar Ricardo Marín. Oportunidad de oro para el atacante que se ha convertido ya en la tercera opción en ese puesto para el técnico Fernando Gago. Respondió pronto. Roberto Alvarado levantó la mirada desde la derecha. De tres dedos, mandó un gran servicio con el botín izquierdo. Tremendo pase

del Pijojo, que dejó solo al compañero.

Ricardo Marín controló dentro del área. Ante la salida de Esteban Andrada, definió con un disparo cruzado. El balón terminó en las redes. Exploró la afición en las gradas del estadio rojiblanco. El recién ingresado abrió el marcador, al minuto 27. Guadalupeño se ponía en ventaja frente a una de las nóminas más potentes de la Liga MX, aunque no logra funcionar como se espera en la cancha.

En la segunda parte, Monterrey partía con la obligación. El técnico Martín Demichelis movió su cuadro. Hizo modificaciones en busca de una reacción, pero no le resultaba para nada cómodo el encuentro. Roberto Alvarado tocó hacia atrás. Erick Gutiérrez le pegó descompuesto. Se escapó la oportunidad, al '51.

El Pijojo es el alma de este conjunto rojiblanco. Fue él quien tras una estúpida acción, probó de larga distancia con un zurdazo potente que se fue por encima del travesaño, al '67. Más tarde, Isaac Brizuela hizo la individual por izquierda y lanzó un centro que encontró solo a Omar Govea, pero su cabezazo, carente de fuerza y colocación, terminó en las manos del guardameta, al '75.

Se esperaba una reacción mucho más brava de los visitantes. Pero el tiempo se escapaba sin que pudiera generar peligro. Rayados revivió gracias a un grave error. El trazo fue largo, con dirección al arco rojiblanco. Raúl Rangell salió a los límites del área en busca de corta. Falló. Le ganó Jesús Manuel Corona, quien se acomodó para empujar al fondo de un arco desprotegido. El 1-1 al '88.

El festejo del visitante fue eufórico. Un desahogo de presión. Johan Rojas se encará con la afición en la tribuna. Les enseñaba el escudo. Estaba fuera de sí, mientras festejaba junto al Tecatito. Luego, volteó hacia Raúl Rangell. Se hicieron de palabras. Corrieron a enfrentarse. Un pechazo. Gritos. Al final, amarilla para los dos.

Un gol doloroso para el portero del Rebaño Sagrado, que buscaba llegar en este encuentro a ocho consecutivos como local sin recibir anotación, lo que habría significado un récord de todos los tiempos para el cuadro rojiblanco. La posibilidad se esfumó por un error suyo. Cosas del fútbol, en una de las posiciones más complicadas que existen.

Todavía Chivas tuvo posibilidad de llevarse la victoria, pero en el tiempo agregado, Mateo Chávez soltó un zurdazo dentro del área que se estrelló en el travesaño. No se movió más el marcador. Empate que deja al Guadalupeño en la séptima posición de la tabla con 15 puntos. Monterrey, por su parte, llegó a 21 unidades, en la cuarta posición.

### Viaja en Familia

Abuelos + Niños

**50%** de descuento

Boleto sencillo

**\$365**

Guajayabitos - Guadalupe

Boleto sencillo

**\$449**

Puerto Vallarta - Guadalupe



33 3111 8770 33 1526 6794

[www.vallartaplus.com](http://www.vallartaplus.com)

Descarga la app.

\*No aplica con otras promociones o descuentos. \*Precio en Taquilla, Web y App. \*Sujeto a cupo disponible. \*Presentar credencial vigente de INAPAM. \*Aplica tarifa para niños de 3 a 12 años.